



**MÁS DE 3.000** Es la única ciudad de Europa con dos universidades en el 'top 10' de estudiantes Erasmus matriculados

# Valencia, entre las favoritas de los universitarios europeos

## VALENCIA

**E. Navarro.** Son más de 3.000. Suelen llegar en estas fechas y se les reconoce por hablar regular español y estar rojos como una gamba cuando los autóctonos ya solo pisanos la playa para ir a tomar el aperitivo. Son los Erasmus. Estudiantes de intercambio europeos que llegan a Valencia para instalarse entre nosotros, conocer nuestra cultura y estudiar en nuestras universidades.

Valencia es una de las ciudades preferidas por los universitarios europeos, como demuestra el hecho de que, en el curso 2011-12 (último con datos oficiales de la UE), fuera la única ciudad de toda la red Erasmus en colocar dos de sus centros en el 'top 10' de destinos que más estudiantes reciben: la Universitat de València (UV), cuarta en el ranking con 1.698 alumnos recibidos, y la Universidad Politécnica de Valencia (UPV), séptima gracias a los 1.508 estudiantes que la eligieron para su estancia en el extranjero.

¿Por qué Valencia? La respuesta atiende a varias cuestiones. El jefe de la Oficina de Relaciones Internacionales de la UV, Carlos Pomer, señala que hay dos razones determinantes. En primer lugar «la calidad de las universidades valencianas» y en segundo, un «cóctel de factores que la convierten en lugar ideal». «Valencia no es una ciudad cara, es cómoda en su tamaño y por sus transportes, la temperatura es agradable, tiene playa...», apunta y añade que «también es muy importante el boca a boca».

El programa Erasmus cumplió el año pasado su 25 aniversario, un periodo de tiempo en el que tres millones de europeos se han beneficiado de su beca y que le ha servido para madurar y crecer hasta convertirse en una gigantesca red en la que están presentes casi la to-



Un grupo de estudiantes Erasmus durante una visita al centro de la ciudad. LP

talidad de universidades europeas (de UE, Islandia, Noruega, Liechtenstein, Suiza y Turquía).

La ciudad de Valencia y especialmente sus dos universidades públicas —las privadas también reciben Erasmus aunque en menor cantidad— han visto crecer de forma exponencial su popularidad. Así, en su primer año en el programa, el curso 1992-93, la UV recibió un total de 229 personas mientras que casi 20 años después, curso 2011-12, solo de Francia ya llegaron 308 estudiantes. Cifras similares son las de la UPV. En 2000-11, el Politécnico recibió 693 alumnos y diez años después la cifra se ha multiplicado casi por tres, con 1.630.

El país que más estudiantes nos envía es Italia, seguido de cerca por Alemania y algo detrás Francia,

aunque también llegan algunos alumnos de destinos más 'exóticos' como Islandia, Turquía o Bulgaria. Todos ellos buscan vivir una experiencia diferente, así como formarse y conocer otras culturas.

Para la directora del Área de Intercambio Académico de la UPV, María Boquera, cursar un año en una universidad extranjera aporta al estudiante «formación académica adicional, así como poder comparar diferentes métodos docentes, conocer otro idioma y, por supuesto, experiencias personales».

En este sentido, el jefe de Relaciones Internacionales de la UV explica que la adquisición de «competencias interculturales» es muy importante de cara al futuro, ya que «abre mucho la mente, lo que es muy útil para después trabajar».

**El prestigio de sus centros, el clima y el nivel de vida, motivos del éxito**

**Los Erasmus llevan la marca España y Valencia por toda Europa**

## Top 10 destinos

- 1. Universidad de Granada (ES)**  
2.052 alumnos
- 2. Universidad de Sevilla (ES)**  
1.769 alumnos
- 3. Universidad Complutense de Madrid (ES)**  
1.709 alumnos
- 4. Universitat de València (Estudi General) (ES)**  
1.698 alumnos
- 5. Università di Bologna (IT)**  
1.693 alumnos
- 6. Aarhus Universitet (DK)**  
1.532 alumnos
- 7. Universidad Politécnica de Valencia (ES)**  
1.508 alumnos
- 8. Univerzita Karlova V Praze (CZ)**  
1.137 alumnos
- 9. Universidad de Salamanca (ES)**  
1.110 alumnos
- 10. Università degli Studi di Roma 'La Sapienza' (IT)**  
1.107 alumnos

Ambos intentan desmitificar la idea de que los estudiantes Erasmus se van de vacaciones. «No es correcto», asegura Boquera, «los alumnos extranjeros tienen los mismos deberes, derechos y obligaciones que los propios aunque los profesores intentan ayudarles en todo». Una afirmación que comparte Carlos Pomer y a la que añade que «los Erasmus acuden a las mismas clases que los autóctonos y tienen las mismas evaluaciones».

## LA LLEGADA A VALENCIA

Para facilitar la llegada y la integración en la ciudad y el centro, las universidades disponen de un servicio de atención a los estudiantes de intercambio. «En la UPV a los alumnos extranjeros se les asigna un mentor que les ayuda en todos los trámites académicos y facilita su llegada a la ciudad», explica Boquera, «también en la universidad se les asesora y se les informa con jornadas generales o particulares de su escuela».

«Al principio su mayor preocupación es encontrar alojamiento», apunta Pomer, «la mayoría prefieren buscar pisos de alquiler a las residencias porque así pueden integrarse mejor».

En estas oficinas también les informan de cómo matricularse, los horarios de las clases y todo lo que puedan necesitar. Algunas universidades, cuentan también, como en el caso de la UV, con cursos subvencionados de español, aunque



según Pomer «el nivel con el que llegan no es malo y, como regla general, no suele haber problemas graves de adaptación al idioma».

### PROMOCIÓN DE LA CIUDAD

Durante su estancia en Valencia, los propios centros –y también algunas empresas privadas que han visto una mina de oro en estos turistas– se organizan actividades como excursiones por la ciudad o la provincia para que los estudiantes conozcan mejor todo lo que rodea a Valencia.

En este sentido, el jefe de Relaciones Internacionales de la UV reclama que se debería «cuidar mucho más a estos estudiantes». «Se da mucha importancia a promocionar la ciudad, pero no presta atención a los Erasmus, cuando no solo son ellos los que vienen, también les visitan sus familiares y amigos y luego, si quedan contentos, son grandes exponentes de la ciudad fuera de España», explica, por lo que concluye que «se deberían fomentar más este tipo de programas».

Sin embargo, la tendencia es la contraria. En la Universitat aseguran que no han notado que haya bajado la llegada de Erasmus, tampoco la salida. «Los estudiantes y también sus familias son conscientes de lo importante que es una experiencia en el extranjero y han un esfuerzo para poder irse», señala Carlos Pomer. Lo contrario sucede en la Politécnica: «sí que ha descendido la movilidad en ambos sentidos, pero solo se ha notado desde el curso 11-12 y no desde el comienzo de la crisis».

Lo cierto es que en los últimos años la cuantía total de las becas se ha reducido, al menos en España –los Erasmus reciben el dinero del país al que pertenecen, no al que van–. La UE dispone de un presupuesto para las becas Erasmus que se reparten entre todos los países participantes. De ellos, España es el que más recibe –lidera el ranking tanto en enviar como en recibir alumnos–, 55 millones de euros, que se reparten de forma homogénea entre todos los estudiantes españoles. Además, el Ministerio de Educación hace otra aportación –que se ha ido recortando en los últimos años– y algunas instituciones autonómicas o locales pueden realizar otra.

Así, los estudiantes reciben unos 130 euros/mes de la UE y 100 euros/mes del Ministerio de Educación. Luego, la Generalitat Valenciana concede para los de mejor nota media un 10 por ciento del total (entre 60 y 90 euros al mes) y los alumnos con beca del MEC el curso anterior tienen unos 85 euros más adicionales. También, en los últimos tiempos algunas universidades como la de Valencia hacen una aportación con fondos propios para incrementar el total de la beca.

El futuro del programa Erasmus –Premio Príncipe de Asturias de Cooperación Internacional en 2004– es incierto, se habla de grandes recortes que acabarán con los intercambios, habrá que esperar. Mientras tanto Valencia seguirá acogiendo tan bien como siempre a todos los que vengan a pasar unos meses entre nosotros.



Oficinas de atención. LP